

Plate-forme numérique France Alumni Un espace d'information et de partage

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Ouverte sur la toile, depuis hier, ce forum est initié par le ministère français de l'Europe et des Affaires étrangères. Avec pour objectif de favoriser davantage la mobilité circulaire étudiante et rendre plus aisé le recrutement aux entreprises.

EN attendant son lancement officiel, mardi prochain, au cours d'une cérémonie organisée à la résidence de France par l'ambassadeur Dominique Renaux, la plate-forme numérique France Alumni est ouverte et accessible sur la toile depuis hier.

Initié, en 2014, par le ministère français de l'Europe et des Affaires étrangères, ce forum se veut un espace d'information et de partage, avec pour objectif de fédérer, informer et orienter les étudiants diplômés de l'enseignement supérieur français.

La France est le premier pays d'accueil des étudiants gabonais. En 2016, ils étaient plus de 4 000 à choisir d'y poursuivre leurs études supérieures. Que sont-ils donc devenus entre-temps ? Jusqu'où ont-ils mené leurs études ? Ont-ils trouvé un emploi en France, au Gabon ou ailleurs ? Que deviennent également les Gabonais actuellement en cours de cursus en France ? La



Photo : Frédéric Serge Long

Une conférence de presse a été animée par Frédéric Brignot et Sandrine Tindjogo (c) pour expliquer l'innovation. Photo de droite : Voici l'interface de France Alumni tel que présenté sur la toile.



Photo : Frédéric Serge Long

plate-forme France Alumni évitera désormais de se poser de telles questions, dans la mesure où elle contribuera à mettre en réseau les anciens étudiants dans la construction de leur réseau professionnel et dans leur développement de carrière au Gabon, de suivre les entreprises dans leur politique de recrutement et de promouvoir le système éducatif français et francophone.

PRESSE. Une conférence de presse a été animée, à ce sujet, hier matin, à l'Institut français, par Frédéric Brignot, attaché universitaire et linguistique; Sandrine Tindjogo, responsable de Campus France, et son assistante. En présence de Bernard Rubi, directeur de l'Institut français.

« Le lancement de cette plate-forme est important pour nous. C'est une manière de fournir davantage d'outils aux étudiants diplômés de l'enseignement supérieur français, afin qu'ils



Photo : Frédéric Serge Long

Quelques journalistes de la place y ont trouvé un intérêt.

aillent plus loin, et qu'ils trouvent des débouchés», a relevé Sandrine Tindjogo. « Il y a déjà des entreprises sur la plate-forme mondiale de France Alumni. L'objectif est de faire la même chose avec sa déclinaison locale du Gabon, c'est-à-dire avoir le maximum d'entreprises et de partenaires pour adhérer au projet et proposer des stages et emplois à tous les Gabonais diplômés de l'enseignement supérieur français. Il s'agit aussi d'accéder à l'expertise publique et de développer d'autres partenariats», a-t-

elle ajouté. A ce jour, France Alumni représente 29 langues, 119 pays associés, 354 entreprises partenaires et plus de 125 000 Alumni (anciens étudiants) membres actifs. Le site propose quatre rubriques : "Actualités" (agenda des événements organisés à destination du Gabon), "Communautés" (adhésion, communications, échanges, réseautage, etc.), "Culture et langue" (événements culturels organisés tout au long de l'année en France et au Gabon), et "Études et

carrières" (offres d'emploi et de stage, valorisation de parcours, etc.).

TERME. La mobilité étudiante reste un objectif à long terme. « L'État français réfléchit d'ailleurs sur une délivrance de visa circulaire de plusieurs années pour les diplômés étrangers, afin de leur permettre de revenir au Gabon pour chercher un emploi, revenir en France après pour relancer leurs recherches. Tout ceci dans une dynamique de mise en réseau», a expliqué, à son tour, Bernard Rubi. Afin de mieux informer le public sur cette innovation, une journée portes ouvertes se tiendra le 14 février à 9 heures, à l'Institut français.

Signalons aussi qu'au cours de cette même conférence de presse, le nouveau cycle du débat d'idées, édition 2018, intitulé "L'Afrique aux mille visages", a été présenté (Nous y reviendrons).

Front social/Assemblée générale du Syndicat des agents de l'assistance aéroportuaire Il dépose un préavis de grève

C.O.
Libreville/Gabon

LE Syndicat des agents de l'assistance aéroportuaire (SYAAAP) était en assemblée générale, jeudi dernier, à son siège sis à l'aéroport international Léon-Mba.

Occasion pour son secrétaire général, Vincent de Paul Lengoma, assisté du secrétaire général adjoint, Jean-Chrysostome Mondzo Bisme, de situer l'assistance sur l'objet de la rencontre : « déposer un préavis de grève de 10 jours ouvrables sur la table du directeur général de l'entreprise Handling Partner Gabon (HPG) ». L'entreprise créée en 2007, avec pour mission d'assurer l'assistance aéroportuaire des vols internationaux, est aujourd'hui la cible de ses agents. Lesquels dénoncent « le mépris du directeur général, qui n'a réservé aucune suite à nos nom-



Photo : Chris OYAME

Vincent de Paul Lengoma (2è à partir de la gauche), a dirigé les travaux de l'Assemblée générale.

breuses correspondances. Nous demandons à discuter pour trouver des solutions à nos problèmes», a souligné M. Lengoma. Et M. Mondzo Bisme d'ajouter qu'il s'agit principalement du différend opposant leur entreprise à la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS). «Après le compte-rendu verbal du directeur général, précisant que le conflit avec la CNSS était réglé, à l'exception du montant lié au redressement qui reste en contentieux...vérification faite, il ressort que le litige de-

meure entier», a-t-il fait remarquer. Non sans ajouter que le directeur financier a été informé de ce que le règlement d'un peu plus de 6 millions de francs ne concernait que la levée des sanctions sur les allocations familiales, la réception et le traitement des dossiers, afin d'éviter une grève aéroportuaire. «Mais la dette demeure, ce qui remet en cause le compte-rendu biaisé de la direction. La CNSS est d'ailleurs en attente de preuves», a-t-il lancé. Avant de rappeler que le SYAAAP



Photo : Chris OYAME

Plusieurs membres du SYAAAP et agents de Handling partner Gabon étaient présents.

attend toujours les contrats de prestation demandés suite aux factures exhibées par le directeur financier, et des explications sur le non-versement des reliquats des primes sur les différents sinistres. C'est pourquoi le syndicat sollicite une concertation avec la direction générale, en vue de trouver un modus vivendi à leurs préoccupations. «Nous pensons aussi que les frais de formation sont trop coûteux à l'école choisie par la hiérarchie, par rapport aux salaires des agents», note le

syndicat. Aussi, ledit syndicat exige-t-il le remboursement des frais de formation de ses membres. Pour une continuité du travail dans la sérénité, le SYAAAP propose ainsi la mise place d'une trêve sociale conditionnée par le règlement des points suscités. «Nous lançons un préavis de 10 jours, à compter de ce jeudi 8 février 2018. Passé ce délai, nous observerons une grève de 3 jours dans l'atelier mécanique de Handling Partner Gabon», a menacé le SYAAAP.

Ici et ailleurs

•Santé
Plainte contre les cigarettes

Tricher sur les taux de goudrons et de nicotine grâce à de minuscules trous dans les filtres: c'est ce dont le Comité national contre le tabagisme (CNCT) accuse les quatre grands fabricants de cigarettes, visés par une plainte. La plainte pour "mise en danger de la vie d'autrui" vise les filiales françaises des quatre grands cigarettiers Philip Morris, British American Tobacco, Japan Tobacco International et Imperial Brands (dont la société française Seita est une filiale).

•Médicament
Valproate interdit en France ?

L'Union européenne s'est vu recommander vendredi de suivre la France dans son interdiction de prescrire aux femmes enceintes bipolaires les médicaments à base de valproate (Dépakote et Dépakimide), en raison du risque pour le fœtus. Le comité de pharmacovigilance de l'Agence européenne des médicaments (EMA), à Londres, a indiqué dans un communiqué qu'il recommandait de ne pas utiliser ces médicaments contre ce trouble psychiatrique. L'EMA, qui doit décider ultérieurement, se conforme généralement à l'avis de ce comité d'experts, qui consultent l'état de la recherche, les praticiens et des patients.

•Culture
Le carnaval de Rio en chiffres

Des millions de personnes déguisées dans les rues, des millions de litres de bière, des défilés grandioses dans un sambodrome de plus de 72 000 places : Rio accueille à partir de vendredi le carnaval des superlatifs: 6 millions de fêtards; 13 écoles de samba du "Groupe spécial" comprenant entre 3 000 et 4 000 personnes chacune, l'élite du carnaval, qui défilent toute la nuit, dimanche et lundi au sambodrome. 720 mètres de samba, c'est la longueur du sambodrome. La Police militaire a annoncé la mobilisation de 17 110 agents pendant le carnaval, dont 794 seront concentrés autour du sambodrome. La mairie estime que l'afflux de touristes permettra d'injecter 3,5 milliards de réais dans l'économie de la ville, soit environ 875 000 euros. Une aubaine pour une cité qui traverse une grave crise financière. 86% des chambres d'hôtel occupées.

Rassemblés par AJT